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                                                平成 30 年９月 28 日 

 

 

 豊岡市議会 

  議長 嶋﨑 宏之 様 

 

     議会広報広聴特別委員会 

     委員長 上田 倫久 

 

委 員 会 調 査 中 間 報 告 書 

 

 本委員会に付託された調査事件について、豊岡市議会会議規則第 45 条第２項の

規定により、下記のとおり中間報告します。 

 

記 

１ 付議事件 

  議会広報紙の発行及び市民意見の聴取、並びに広報・広聴に関する調査研究等 

 

２ 委員会調査経過 

本委員会は、平成 29 年 11 月の臨時会において委員の選出が行われ、新体制でスター

トした。 

今期から広聴活動にも重点が置かれ、付議事件に「市民意見の聴取、広聴に関する調査

研究等」が加えられた。 

今日までの新たな取り組みとして、第 66 号で「議会だよりに関する市民アンケート」

を実施するとともに、第 67 号において分析結果を特集記事として報告をした。 

議会だよりの発行にあたっては、各号それぞれ３回の委員会を開催し、掲載内容の検討、

紙面のレイアウトを行いながら原稿の作成・編集を行った。 

編集にあたっては、掲載内容の確認のため、会議録と原稿のチェックを行い、記事の読

みやすさに留意しながら最終校正までの作業を行った。 

また、各定例会の委員会審査における委員会意見と当局回答の頁を新設。本文中、写真

をできるだけ多用するとともに、市民等の写真を掲載し、より親しまれる議会だより発行

に心がけた。 

また、市民により分かりやすい、そして手に取ってもらいやすい議会広報を届けるため

の研修として、管外行政視察を１回実施した。 

毎日新聞社 毎日文化センター主催の第 31 回近畿市町村広報紙セミナーに参加し、広

報紙の理念、広報紙に求められる役割等のノウハウを学ぶとともに、意見交換を行い、広

報の発行に関する諸課題について認識を深めることができた。 
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【議会だよりの発行】 

 

○第 64 号（平成 29 年 12 月発行） 12 ページ 

〈表紙〉 船上で水揚げされた「津居山かに」の目利きをする漁師 

 

〈内容〉・議長、副議長就任あいさつ 

・委員会等の構成 

・会派の紹介 

・新議員の紹介 

・市議会Ｑ＆Ａ  ほか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○第 65 号（平成 30 年２月発行） 24 ページ 

〈表紙〉 地域の方ともちつき大会（アートチ 

    ャイルドケア豊岡こうのとり保育園） 

〈内容〉・12 月定例会の報告 

・一般質問（21 名） 

・意見書、請願・陳情 

・各委員会の抱負と課題 

・その後どうなった？！ 

（９月定例会の委員会審査にお    

ける委員会意見と当局回答） 

・議会トピックス 

（行政視察受入状況） 

・まちのＳmile＆Ｇenki  ほか 
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○第 66 号（平成 30 年５月発行） 24 ページ 

〈表紙〉 第 46 回出石そば喰い大会 

     奈良市から家庭円満戦に出場した 

     Ｆamily 

      

〈内容〉・３月定例会の報告 

・会派代表質問（５名） 

・一般質問（16 名） 

・意見書、請願・陳情 

・その後どうなった？！ 

（12 月定例会の委員会審査にけ    

る委員会意見と当局回答） 

・まちのＳmile＆Ｇenki 

・「とよおかし議会だよりアンケート」     

ほか 

 

 

 

○第 67 号（平成 30 年８月発行） 24 ページ 

〈表紙〉 あッ！かえるさんにげちゃうよ～ 

     いまだ！にゲロ～ゲロ～～ 

小川の生き物探し 

（コウノトリの郷公園） 

〈内容〉・６月定例会の報告 

・一般質問（18 名） 

・特集 議会だよりアンケート結果 

・意見書、決議、請願・陳情 

・委員会からの報告 

・その後どうなった？！ 

（３月定例会の委員会審査における

委員会意見と当局回答） 

・まちのＳmile＆Ｇenki ほか 

 

 

（今後の議会だよりの発行予定） 

○第 68 号（平成 30 年 11 月発行）  

〈表紙・内容〉 未 定 
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【議会だよりに関する市民アンケートの実施】 
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----    7 7 7 7 ----    

 

３ 今後の課題 

今日まで、これらの編集活動や視察研修を行う中、今まで培ったノウハウを踏襲しつ

つ、さらに検討しながら市民に親しまれる紙面づくりに心がけた。 

現状として、①発行日が議会開催月の翌々月でタイムリーでない。 ②委員が広報に係

る研修などにより資質の向上を図るとともに、広報編集要領の共通認識による編集を行

う必要がある。 

今後の課題として、①より一層市民の皆さまに親しみを持って読んでもらえる議会だ

よりにする。 ②議案表決の結果にかかわらず、委員会での審査状況を掲載するなど議会

の様子を詳細に伝える必要がある。 ③シリーズ記事、トピックスの掲載などにより、市

民にさらに市政や議会に関心を持っていただき、議会の状況をもっと知っていただく必

要がある。 ④読者（市民など）が投稿などで議会だよりへ参加ができる環境を整える必

要がある。 

また、「議会だよりに関する市民アンケート」の実施、分析結果に基づき、市民の声、

意見を反映させるべく、今後の広報紙づくりに生かしていきたい。 

継続して紙面構成全般について「より見やすく」「より手に取ってもらいやすい」「親し

みやすい」議会だより作成に向けた検討が必要と考える。 

ホームページ等も活用する中、市民への詳細な情報提供、タイムリーな情報発信にさら

なる検討・努力が必要である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


